
证券代码：000429、200429 证券简称：粤高速 A、粤高速 B

广东省高速公路发展股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2017007

投资者关系活

动类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

√其他 （请文字说明其他活动内容）

参与广东上市公司协会举办的上市公司与机构投资者面对面

交流活动。

参与单位名称

及人员姓名
香港资威资本投资公司执行董事吴雄伟先生等

时间 2017 年 05 月 19 日上午 9:00-11:30

地点 广州珠江宾馆主楼三楼多功能厅

上市公司接待

人员姓名

公司副总经理左江女士、董事会秘书刘晓梅女士和业务主管王莉女士

投资者关系活

动主要内容介

绍

......

1111、公司一季度业绩增长的主要原因？

答：1季度业绩的增长，首先是车流量的自然增长导致营业收入同比增长 7.97%，

第二成本费用略有下降，主要是跟收入匹配的变动成本和固定成本，其中广佛高

速是一个中外合作的企业，合作期 2017年 7月到期，按照车流量法提取的折旧，

预测的车流量小于实际车流量，导致实际提的折旧多，所以 1季度折旧提取完毕，

与去年同期比折旧少了。

第三是财务费用下降，主要是本期有息债务偿还、利率下降及银行存款利息收入

增 加的综合影响。

2222、公司有无考虑继续收购大股东的盈利资产？

答：公司从做强主业的角度上也有这方面的考虑，公司会做积极的努力。公司 2016

年 7 月份刚完成重组项目，公司将会积极需求机会，但是目前来看还没有成熟的

标的。

3333、公司近年有大的高速公路投资计划么？如果没有，有可能提高分红比例吗？

答：公司目前没有高速公路投资计划。2016 年 7 月公司积极回应股东提案，修订



《未来三年股东回报规划（2015 年度—2017 年度）》， 2016-2017 年度股利分

配政策修订为在公司无重大投资计划或重大现金支出等事项发生的情况下，每年

度以现金方式分配的利润不低于当年度实现的合并报表归属母公司所有者净利

润的百分之七十。同时股东大会决议约定 2018 年度公司也将按前述回报规划实

施股利分配。

4444、请问公司在什么情况下会调整固定资产工作量法折旧使用的流量预测基准？

答：公司会每三年一次对预测总标准车流量进行复核，或者当实际车流量和预测

车流量差别较大的情况下，公司会委托专业的交通研究机构对未来交通车流量进

行研究，并根据重新预测的总标准车流量进行计提折旧。

5555、能否预测一下佛开扩建对车流量和收入的影响？

答：公司并没有预测相关数据。根据以往经验，佛开高速公路北段改扩建项目实

施单幅封闭施工方案，施工期间，车流量的通行速度会有所放慢，但并未影响佛

开高速车流量的增长，仅是车流量同比增速有所下降。佛开高速公路南段改扩建

项目将利用佛开高速公路北段改扩建项目的成功经验。通过强化现场管理，优化

交通组织，努力实现施工营运两不误。

6666、公司参控股高速公路有改扩建计划吗？

答：目前各路段都处于车流量增速稳定期，目前有计划的是：

（1）控股的佛开高速公路南段的扩建，扩建的总投资概算是34亿元左右，资

本金约12 亿元，2016 年底扩建前期工程已经开工，预计建设期四年。资本金会

根据工程建设进度在2016 年到2020 年分期投入。

（2）参股的惠盐高速有扩建的计划，最快在2017年底开工。

7777、公司有做股权激励有计划吗？

答：公司一直有对股权激励方案和员工持股计划探讨和研究，暂时没

有明确计划。

8888、公司高速公路项目是否会受到广东省高速公路规划中新建高速公路分流的影

响？

答：从规划来看，新建的高速公路不会直接对公司参、控股的高速公路项目产生

分流影响。

9、2016201620162016年数据来看公司车流量增幅高于通行费收入增幅，是什么原因？

答：1、联网以来，这个现象日益明显：2、虽然整体车流量在增长，但是免费车

也在同步增长，这部分对收入 0贡献；绿通、货车降档收费、粤通卡打折等，这

部分车流量对收入的贡献打了折扣；路网的密集化、复杂化造成分流，对车辆行

驶里程产生影响；小车车流量的增长速度明显高于其他类型车，小车单车价格最

少，故相对拉低了收入增长速度。比如广珠东因洪利奇大桥抢险，收入短期增多；

这是分流受阻对广珠东的正面影响；广惠因周围路网的开通，使 2016年通行费

增长与车流增长的速度差异明显大于 2015年。长期来说，路网的完善总体上促

进收入增长，但容易出现车流量的增长速度高于收入增长速度的现象，因为司机

的选择更多了。



10101010、九江大桥最后一期补偿款预计什么时候能到账呢？

答：政府有关部门核定的九江大桥提前终止收费造成的损失补偿款为

140,765,667.68 元，拟从2015 年起分三年列入国有资本经营预算安排。截止2016
年6 月30 日，公司已于2015 年9 月及2016 年6 月分别收到损失补偿金2000 万

元及6077 万元。我们预计最后一期补偿款将会在2017 年收到。

11111111、公司有无打算回购 BBBB股？

答：公司暂无回购 B股的计划，但公司将会密切关注证监会对解决 B股问题的相

关政策。

附件清单（如

有）

无

日期 2017 年 5 月 19 日


